



An alle
Bewohnerinnen und Bewohner
in Unkel, Erpel und Bruchhausen

Schnelles, stabiles Internet durch Glasfaseranschlüsse direkt ins Haus – Informationsveranstaltung am 30. Juni 2025

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

in der heutigen digitalen Welt ist die flächendeckende Verfügbarkeit moderner Infrastrukturen, wie einer schnellen und stabilen Internetverbindung, unerlässlich. Der Zugang zu zuverlässigem Internet ist längst nicht mehr nur eine Frage des Komforts, sondern eine Notwendigkeit für Bildung, Beruf und das tägliche Leben.

Wir setzen uns kontinuierlich dafür ein, die Verfügbarkeit von schnellem und zuverlässigem Internet in unserer Verbandsgemeinde weiter auszubauen. Besonders vor dem Hintergrund der fortschreitenden Digitalisierung in nahezu allen Lebensbereichen – sei es im Homeoffice, in der Telemedizin, in der Aus- und Weiterbildung, im Umgang mit sozialen Netzwerken, beim Onlinehandel, bei Streamingdiensten oder in der Nutzung von Cloudanwendungen und der Verarbeitung großer Datenmengen – ist es entscheidend, dass auch unsere Verbandsgemeinde zukunftsfähig bleibt. Jede Möglichkeit, diese Entwicklung voranzutreiben, möchten wir nutzen, um Ihnen als Bürgerinnen und Bürger eine moderne und leistungsstarke digitale Infrastruktur zur Verfügung zu stellen.

Bereits im Jahr 2022 wurde in Unkel, Erpel, Rheinbreitbach und Bruchhausen eine Nachfragebündelung zum Glasfaserausbau durchgeführt. Leider konnte die dafür notwendige Quote damals nicht erreicht werden, sodass der Ausbau nicht umgesetzt wurde.

In Rheinbreitbach wird inzwischen in weiten Teilen ein Glasfaserausbau mit Unterstützung durch Fördermittel umgesetzt. Grundlage dafür ist das Bundesförderprogramm „Graue Flecken“, das den Ausbau nur in solchen Gebieten ermöglicht, in denen derzeit kein Internetanschluss mit stabilen Downloadraten von mindestens 100 Mbit/s für alle Haushalte verfügbar ist. Bestimmte Bereiche Rheinbreitbachs erfüllen diese Voraussetzungen und profitieren daher von der Förderung.

Für die Stadt Unkel sowie die Ortsgemeinden Erpel und Bruchhausen besteht diese Möglichkeit nicht, da dort überwiegend bereits Internetanschlüsse mit über 100 Mbit/s verfügbar sind. Damit werden die Förderkriterien nicht erfüllt – ein Ausbau durch öffentliche Mittel ist somit ausgeschlossen.

Deshalb möchten wir gemeinsam mit der Unternehmensgruppe Deutsche Glasfaser einen neuen Versuch unternehmen, den Glasfaserausbau in Unkel, Erpel und Bruchhausen eigenwirtschaftlich zu realisieren – und so die flächendeckende Versorgung unserer Verbandsgemeinde mit zukunftsfähigem Internet vorantreiben.

Der Glasfaserausbau soll daher privatwirtschaftlich erfolgen. Dieser wird jedoch nur dann stattfinden, wenn sich bis zum Stichtag **04.10.2025** mindestens 33 % der Haushalte für einen Vertragsabschluss und damit für den Glasfaserausbau durch die Deutsche Glasfaser entscheiden. Sie entscheiden somit eigenverantwortlich und als Gemeinschaft, ob Sie das vorgestellte Angebot annehmen möchten. Wichtig: Verträge, die im Rahmen der Nachfragebündelung 2022 abgeschlossen wurden, sind nicht mehr gültig und müssten bei Interesse neu abgeschlossen werden.

Die Unternehmensgruppe Deutsche Glasfaser bietet in diesem Zusammenhang eine Informationsveranstaltung an und lädt hierzu herzlich ein:

Montag, 30. Juni 2025, 19:00 Uhr
Centerforum (Am Vorteil Center)
Anton-Limbach-Str. 1 A
53572 Unkel

Außerdem können Sie sich unter der Nummer **02861 / 8133 212** telefonisch beraten lassen oder Beratungstermine bei Ihnen zu Hause vereinbaren. Ab dem **02.07.2025** haben Sie zudem die Möglichkeit, sich jeden Mittwoch von **14:00 bis 18:00 Uhr** im Servicepunkt (Vorteil Center, Anton-Limbach-Str. 3, 53572 Unkel) beraten zu lassen und gegebenenfalls einen Vertrag abzuschließen.

Während der Nachfragebündelung ist der eigentliche Hausanschluss kostenfrei. Voraussetzung ist ein rabattierter Vertragsabschluss über 24 Monate mit der Deutschen Glasfaser. Entscheiden Sie sich zu einem späteren Zeitpunkt für einen Anschluss, werden hierfür ca. 1.500 € an Anschlussgebühren fällig. Wir würden uns freuen, wenn es uns mit Ihrer Unterstützung gelingen könnte, auch in Ihrer Wohngegend einen privatwirtschaftlichen Glasfaserausbau zu ermöglichen, um uns so gut für die Zukunft aufzustellen.

Alle Informationen zu Ihrem Projekt finden Sie online unter www.deutsche-glasfaser.de/unkel bzw. www.deutsche-glasfaser.de/erpel

Mit freundlichen Grüßen,



Karsten Fehr
Bürgermeister



Alfons Mußhoff
Stadtbürgermeister



Günter Hirzmann
Ortsbürgermeister



Stefan Heinrichs
Ortsbürgermeister